

EL ADELANTADO DE SEGOVIA

Correspondencia: Apartado 11.—Teléfono 25 Diario de la tarde fundado en 1901 por Rufino Cano de Rueda Redacción y Administración: San Agustín, 7

Año XL.—Número 11.265

Martes 26 de Marzo de 1940

Precio del ejemplar, 15 céntimos

El estado de los campos

La impresión que se obtiene hoy continúa siendo favorable

Se ha producido un cambio en el tiempo. Al cielo limpio y al sol primaveral avanzada ha sucedido un firmamento nuboso y una temperatura muy fresca, que ha traducido en granizadas y heladas típicas del mes de marzo.

Aunque en grandes zonas los sembrados no estaban todavía neblados de lluvia, no está demás que ha caído para facilitar la labor de arrajeque que se está efectuando en algunas zonas de provincia en segunda vuelta. En otras zonas ese trabajo ha concluido ya, particularmente en zonas de terreno flojo.

Los sembrados mejoran sensiblemente, y en particular los cereales se desarrollan quizá con demasiada rapidez, lo que podría producirse en daño para los mismos si más adelante sobreviniese una temperatura como la que nos rodea a todos de zozobra el año pasado.

Hoy, apreciado el estado del tiempo como obra casi exclusiva de la naturaleza, constituye un motivo de sincera satisfacción.

Esta impresión, tan consoladora en cuanto se refiere a nuestra provincia y a buena parte de Castilla, es aun mucho más prometedora de una gran cosecha en las regiones donde el campo va un tanto adelantado con relación al promedio.

Nada ha ocurrido que pueda hacer variar el pronóstico que publicamos hace varias semanas, si bien es en sentido favorable.

El libre cambio democrático

París.—El reciente viaje de mister Chamberlain ha sido ampliamente comentado por la prensa francesa, relacionándolo con las últimas entrevistas de personalidades internacionales y con la presunta «ofensiva de la paz» sobre bases más o menos americanas. A este respecto se citan las declaraciones de Mr. Roosevelt y de Cordell Hull sobre la reconstrucción del comercio mundial y del libre cambio entre las naciones.

Sin duda se olvida que el libre cambio, basado en un concepto liberal de la economía y de la política, tan sólo podría actualmente favorecer a las naciones ricas de materias, lo que constituye esta pretendida «normalidad» del terreno favorable a las llamadas democracias que fueron precisamente las primeras en alzar barreras prohibicionistas y en practicar el más feroz proteccionismo. Ya tampoco se habla nada de que ha sido precisamente la acción de dichas potencias en tiempos recientes que todos recordamos la causa principal de la política «autárquica» de los países totalitarios que quieren hacer el juego a los intereses de aquéllas.

Las grandes democracias tienen sin duda poca memoria, porque si no recordamos mal fueron precisamente ellas las que instauraron la política «autárquica» económica en su intento de yugular la conquista del Imperio italiano, no más lejos de 1935.

Próxima declaración de Mr. Roosevelt

Sobre el resultado del viaje de Mr. Welles a Europa

La audiencia del Sumo Pontífice al conde Teleki se efectuará el jueves por la mañana

Nueva York, 26 (2 t.).—Mr. Roosevelt hará poco después de la llegada de Mr. Welles a Washington una declaración sobre el resultado del viaje de éste a Europa.—Efe.

CIUDAD DEL VATICANO
Audiencia del cardenal Pichardo, prefecto de la Congregación de Universidades y Seminarios; al Padre Causa, secretario de la Comisión Pontificia para Coordinación del Derecho Canónico Oriental, y al embajador de Rumania.—Efe.

Roma, 26 (2 t.).—La visita del presidente del Consejo húngaro a Su Santidad ha sido fijada para el jueves por la mañana. La audiencia privada se verificará con el ceremonial mínimo, dado el carácter particular de la visita.—Efe.

Londres, 26 (2 t.).—La protesta noruega en Londres

LA REFORMA DEL GOBIERNO INGLES

¿Será sustituido Mr. Churchill en el Almirantazgo?

Parece que los laboristas no entrarán en el Gobierno

Londres, 26 (2 t.).—La Prensa sigue comentando la modificación próxima del Gabinete inglés. "Daily Mail" dice que mister Chamberlain formará un Gabinete de guerra restringido compuesto, como el actual, por Mr. Halifax, Mr. Jhon Simon y Mr. Samuel Hoare. Lord Cherfield sucedería en el Almirantazgo a mister Churchill, el cual representaría al Gobierno, como ministro sin cartera, en los servicios de defensa y en los departamentos de provisiones de guerra.

Se cree que lord Kingsleywood sería designado para un puesto en el que controlaría la producción nacional.

Aunque la oposición está dispuesta a colaborar en el programa de guerra, no entrarían los laboristas, a los cuales se ha dirigido Mr. Chamberlain en demanda de ayuda.—Efe.

Ha muerto el sacristán de una parroquia ferrolana

Que asistió como tal al bautizo del niño Francisco Franco

Hoy Jefe del Estado y salvador de España

Ferrol del Caudillo, 26 (2 t.).—Ha muerto el popular sacristán de la parroquia del Socorro, Ventura Ruso Ermida, de setenta y cinco años. Dotado de excelentes prendas personales, llevaba cuarenta años desempeñando el cargo. Con frecuencia recordaba haber asistido, como testigo y como tal sacristán, al bautizo de un niño que, andando el tiempo, había de regir los destinos de la Patria, después de salvar a España; aquel niño es hoy el invicto Caudillo Franco.—Logos.

LO QUE NOS REVELA LA HISTORIA

Las guerras las decide el tiempo

Berlín.—También esta vez, como en los tiempos de la Gran Guerra, ahora en el conflicto anglo-franco-alemán, y en la desesperada resistencia del pueblo finlandés contra la agresión soviética, el invierno no ha dejado un solo día de paralizar sensiblemente el desarrollo de las operaciones militares que especialmente en el frente occidental han terminado por no tener nada mejor que decir en los partes de guerra que las sobrias fórmulas ya conocidas: «hoy nada nuevo que señalar», «actividad local de las patrullas y de la artillería», «ningún especial acontecimiento», «día de calma en todo el frente», etc., etc.

No es nuevo el que el tiempo, con perturbaciones de calor o de frío y con todos sus imprevistos fenómenos, se haya unido a los ejércitos en lucha, ni es raro en la historia el que las batallas y guerras hayan sido a veces decididas por su fatal intervención. Entre las más importantes se cuenta la de Julio de 101 antes de Cristo. Los romanos, conducidos por Mario, combatieron contra los cimbras en los llanos de Vercelli. Extenuados por la canícula, agobiados por el sol que se derretía sofocante sobre sus cabezas, sudando por todo el cuerpo y obligados a tener el escudo delante de la cara, los cimbras no pudieron resistir la acometida de las legiones romanas, sufriendo así una derrota de la cual no se pudieron rehacer nunca más.

También los romanos tuvieron más tarde, en el año 53 antes de Cristo, que sucumbir por el calor. Fué durante la campaña de Craso contra los partos en Siria. Atraído hacia una región sin agua, el ejército romano fué vencido en una batalla en la cual más que contra los hombres se trató de combatir contra el sol abrasador y la naturaleza, y Craso fué muerto en una entrevista con el comandante enemigo.

También trajo sus consecuencias la aparición del sol en el nebuloso campo de batalla de Austerlitz el 2 de Diciembre de 1805. Napoleón, maestro en el arte de sugerir a las masas, lo saludó con las palabras «este es el sol de Austerlitz». Salido victorioso de entre las nubes, éste no tuvo sólo la virtud de dar valor a las tropas francesas sino que inspiró además al caudillo una de los más audaces planes de batalla.

Qué potente aliado o enemigo pueda ser el frío, se ha probado aún más veces en la historia. Basta recordar, con la trágica retirada de Napoleón de Rusia, la campaña de Carlos X de Suecia contra los daneses en 1658. Estando helados por el frío excepcional de aquel año tanto el grande como el pequeño Belt, los suecos pu-

dieron hacer pasar su ejército de más de 12.000 hombres y toda la artillería pesada a las dos islas de Fionia y Zelanda, y llevar de sorpresa la guerra al país enemigo, tanto que los daneses en el espacio de pocas semanas se vieron obligados a aceptar la poco ventajosa paz de Roeskilde. Demasiado conocida es en todas sus particularidades y detalles como también en sus consecuencias la retirada de Rusia. En el invierno de 1812, después del incendio de Moscú, se inicia el crepúsculo del astro napoleónico. La Gran Armada deja entre el Berezina y el Vístula 552.000 soldados. Lo que queda de la armada principal cuando llega a esconderse detrás del Vístula, son apenas 13.000 hombres. Con las tropas austríacas y prusianas los restos del ejército imperial no llegan a 58.000 hombres.

Lluvia, nieblas, vientos, tempestades, innumerables son los casos en los cuales estos elementos han determinado el destino de un encuentro, de una guerra, una empresa o un capitán. El 26 de Agosto de 1346 Eduardo III de Inglaterra vence en Crecy a Felipe VI de Francia. Un día de lluvia ha provocado la derrota de Valois; los arqueros genoveses de cuya intervención dependía el éxito de los franceses, no pudieron tirar más por tener empapadas las cuerdas e inservibles los arcos. En la guerra de la Independencia alemana, en Grossbeeren, Hagelberg, y en la Katzbach, la lluvia fué un elemento a favor de las tropas prusianas. Obligando el fuego de la fusilería a cesar por las dos partes (cuenta un testigo), los aguaceros hacen que no se den cuenta los alemanes sino en pequeña parte de la eficacia del fuego francés, lo que les lanza con más ardor al cuerpo a cuerpo con el enemigo. El 16 de Noviembre de 1632 Gustavo Adolfo encuentra la muerte en Lützen a causa de la niebla que le hace alejarse demasiado del regimiento de Caballería que lo sigue, dejándole llegar casi solo hasta los coraceros enemigos. En la guerra de las dos rosas el destino de Warwick, el hacedor del Rey, viene señalado el invierno de 1470-71 por el viento que impide al ejército de Margarita de Anjou a tomar el mar en socorro de Francia a Inglaterra. Una tempestad destruye al fin la Armada Invencible de 130 naves enviadas por Felipe II de España a conquistar la Inglaterra que el Papa les había destinado. El día de esta tempestad es el 27 de Agosto de 1588; al día siguiente, cuarenta de las naves faltaban al llamamiento. Felipe II pudo decir solamente: «Yo he mandado mi flota a luchar contra los hombres no contra los elementos».—Central-europa.

ESTA MAÑANA EN MILAN

Miembros de la Falange Española

Asisten a la bendición de la cripta de los caídos fascistas

Roma, 26 (2 t.).—Se ha verificado la bendición, por el arzobispo de Milán, de la cripta de los caídos fascistas, asistiendo al acto representantes de Falange Española Tradicionalista de Milán y del partido fascista.

El cardenal Sebestier pronunció un discurso expresando su deseo de que la paz romana y cristiana vuelva a imperar en el mundo, y que Roma ilumine con su luz a los pueblos de la tierra.—Efe.

LA GUERRA EN EL OESTE

Un ataque rechazado

París, 26 (2 t.).—Comunicado de guerra de esta mañana:

«Ha sido rechazado un ataque a una de las posiciones del Sur de Wardt. Durante la noche ha continuado la actividad de la aviación.—Efe.

Las carreteras construidas por los incas

A través del Imperio de 3.000 kilómetros de largo

Después de cuatrocientos años de construidas, todavía son utilizadas

Berlín.—Desde hace años se interesan los ingenieros de caminos alemanes por los sistemas de autopistas análogos a los alemanes. Es sabido que en Sudamérica tenían los incas carreteras enormes pero faltaba una investigación exacta de la índole y de la significación de esa red de carreteras. El doctor Todt, inspector general de Carreteras del Reich y creador de la autopista apoyó por eso una expedición dirigida por el profesor de Universidad doctor Ubbelohde-Doering que trabajó durante varios años en Sudamérica y regresó hace algún tiempo.

El objeto que se proponía esa expedición era esclarecer en lo posible también por las excavaciones la cultura preincica, lo cual se ha logrado plenamente. En enormes excavaciones se desenterraron ruinas de ciudades y cementerios que los arqueólogos no conocían hasta ahora ni de nombre siquiera. Lo asombroso son las ciudades sagradas con sus pirámides del Sol, sus templos en cuerdas y los lugares del sacrificio a modo de ágoras, construidas a pico junto a las carreteras sobre los valles encantadores. Las carreteras se extienden como trazadas con tirantes a través del Imperio inca de tres mil kilómetros de largo. Como los incas no conocían ni el carro ni el caballo para montar, esas carreteras que todavía hoy, cuatrocientos años después de desaparecido el fantástico Imperio inca pueden utilizarse, servían únicamente para el tráfico de estafetas y para el movimiento de tropas.—O. R.

DEL GOBIERNO CIVIL

Visitas

Nuestra primera autoridad civil ha recibido esta mañana las siguientes visitas:

Señor secretario provincial de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N.-S.; señor abogado del Estado; señor presidente de la Cámara de la Propiedad Agrícola; don Jenaro García, de Segovia; don Isidro Sanz, de Aldeanueva; don José María Gordón y Picardo; don Benito F. Vega, de Segovia, y don Juan Torres, de Navas de Riofrio.

Preocupaciones inglesas por el Imperio

Los puntos neurálgicos de Palestina y la India

Londres.—En medio de las diversas especulaciones de la Prensa inglesa sobre presuntos planes de paz, no dejan de suscitarse preocupaciones de orden interno por la trabazón del Imperio británico, especialmente por lo que se refiere a la India y a la Palestina. En efecto y pese a la reserva que se guarda en las esferas oficiales, llegan noticias que revelan la gravedad de la actitud de la India que confirma su voluntad de obtener su completa libertad e independencia política, así como la determinación del Congreso de continuar la lucha en tal sentido. A este respecto el órgano laborista "Daily Herald" escribe textualmente que desde "hace unas semanas la crisis política de la India ha dado un nuevo y dramático paso hacia su agudización".

Otro elemento de preocupación lo constituye Palestina con las constantes críticas de los elementos indígenas, tanto árabes como judíos, al "Libro Blanco" inglés publicado hace un año por el Gobierno británico.—C. J. B.

OPINIONES DE LA PRENSA ALEMANA

Contra lo que llama "maniobra" inglesa en Escandinavia

EL GOBIERNO GENERAL DE POLONIA

La preparación espiritual y guerrera de Italia

Roma.—La reciente reorganización de las fuerzas militares italianas, así como el discurso pronunciado últimamente por el general Pricolo sobre la aviación, prueba la decisión de Italia de mantener su posición de no beligerancia, pero atenta siempre al mantenimiento de su prestigio y a la salvaguardia de sus intereses. Con este motivo, los diarios italianos hacen notar que desde finales de Agosto a primeros de Septiembre de 1939, el Duce hizo cuanto podía hacerse en favor de la paz. Hoy que el mundo entero procede a un rearme colosal, Italia también se preocupa de perfeccionar su armamento que la garantiza la defensa de su posición independiente, siempre mirando a la construcción de una Europa más justa, verdaderamente cimentada en la igualdad de derechos y medios de las naciones, y a velar por los intereses italianos en Europa.—C. I. B.

No forma parte del territorio alemán

Posee una moneda propia y una soberanía aduanera

Berlín.—El Gobierno general de los distritos ex polacos ocupados por el Reich, ministro Frank, ha informado en Berlín, delante de los periodistas extranjeros, acerca de la organización y la administración del territorio.

Ha declarado que el Gobierno general no forma parte del territorio alemán, pues posee una moneda propia y una soberanía aduanera. Aparte de esto quedan en vigor, en los límites de lo posible, los antiguos acuerdos comerciales contraídos por el Estado polaco, mientras serán estipulados otros, incluso con el mismo Reich.

El territorio ha sido dividido en cuatro distritos (Cracovia, Radom, Varsovia y Lublín), cada uno de los cuales se compone de diez cantones. En los ciento diez mil kilómetros cuadrados del territorio viven actualmente 14,5 millones de habitantes de los cuales 12 millones son polacos; 2 millones hebreos; 400 ó 500 mil ucranianos, y cerca de 70 mil alemanes. El ministro es el representante legal de la población del Gobierno general, provisto de plenos poderes. La población polaca participa ampliamente en la administración del país. Excluidos los mandos superiores y los mandos de control, casi todos los puestos directivos están ocupados por polacos. Todos los Ayuntamientos, incluso los de mayor importancia, poseen alcaldes polacos. En los ferrocarriles del Estado, por ejemplo, que pertenecen al Gobernador, hay 33 mil entre funcionarios, empleados y obreros, todos polacos, frente a solo 14 mil alemanes. La casa de Correos y Telégrafos ocupa 22 mil polacos; los 72 mil maestros son igualmente polacos. Todo el personal polaco que estaba ocupado en la administración de las aguas y en la forestal, ha sido mantenido en su servicio. En la Justicia trabajan 8 mil polacos y lo mismo ocurre con el personal de Policía y de Seguridad, del cual forman parte 19 mil polacos. A la cabeza de los Tribunales se encuentran jueces polacos, los Bancos están dirigidos por empleados superiores polacos, y así casi todo.

Gracias a la repatriación bastante numerosa de ciudadanos polacos que se encontraban en el extranjero, el país va obteniendo nueva mano de obra. Este movimiento de emigración se da también en el elemento israelita; cerca de 20 mil hebreos que residían en Alemania han pedido autorización para ir a Polonia.

El gobernador general ha dado también algunas cifras interesantes sobre el incremento de la economía polaca. A partir del próximo año Polonia estará no sólo en grado de aprovisionarse a sí misma, sino de exportar muchos productos agrícolas tal como la remolacha de azúcar. Más de 380 mil empresas, industriales importantes, entre las cuales están distribuidas 800 mil personas, han sido puestas de nuevo a flote. La producción de minerales que en 1938 se limitaba a 90 mil, será aumentada en 1940 a más de 300 mil toneladas.—Central-europa.

El «Mauretania»

OBROERO:

Panamá, 26 (2 t.).—El trasatlántico inglés «Mauretania» atravesará el canal de Panamá para dirigirse, aparentemente, a Australia.

Tu ancianidad está protegida por la ley del Subsidio de Vejez (1.º de Septiembre) y el Reglamento del 2 de Febrero último. Vela por que se cumpla sin desmayo ni lenidad.

«Que tiene por finalidad envolverla en la guerra»

«Alemania no permitirá semejante acción»

Berlín, 26 (2 t.).—Los periódicos alemanes siguen comentando la cuestión de la neutralidad, y afirman que los ingleses han querido ver en forma inequívoca a los países escandinavos que Gran Bretaña tiene interés en defender y reforzar su neutralidad.

Esta maniobra inglesa—agrega la Prensa alemana—está encaminada a convertir al Norte de Europa en un nuevo escenario de guerra. Esto lo deben ver los países escandinavos.

Alemania no permitirá la acción de las potencias democráticas, ni en el terreno diplomático ni en el militar, que pudiera dar por resultado la extensión del conflicto.

Londres y París saben que en el Oeste no conseguirán nada ante la barrera de Alemania, y por esto demuestran deseos de querer extender el teatro de la guerra al Norte y al Sur de Europa. Efe.

En aguas territoriales turcas

Detienen los ingleses un vapor turco y le obligan a marchar a la base de Haifa

Estambul, 26 (2 t.).—El vapor turco «Saraki» ha sido detenido por los ingleses y obligado a marchar a la base de Haifa. El incidente ha ocurrido cerca de la isla de Tenedos, en aguas territoriales turcas.

Los ingleses tienen detenido en Gibraltar al vapor danés «Brigitte» desde hace tres semanas. Conducía cargamento de café a Turquía.

EFE

EL CAUDILLO Y LOS MINISTROS EN SEVILLA

VISITA DE SU EXCELENCIA A LA BIBLIOTECA COLOMBIANA

El Generalísimo hizo una recomendación al ministro de Educación Nacional en relación con las investigaciones que se realizan

Banquete ofrecido por el Jefe del Estado en el Alcázar a las autoridades y ministros

Sevilla, 26 (5,30 t.)—Esta mañana, a las once, salió de su residencia de Yanduri el Caudillo, dirigiéndose a la Biblioteca Colombiana...

Según norma del nuevo Estado, Asistieron también todos los ministros que se encuentran en Sevilla.—Logos.

LA JORNADA DE LOS MINISTROS
Sevilla, 26 (5,30 t.)—El ministro de la Gobernación, señor Serrano Súñer, y el sin cartera señor Gamero del Castillo...

REUNION DE LOS MINISTROS EN EL AYUNTAMIENTO
Sevilla, 26 (5,30 t.)—Esta tarde, a las cinco, se reunen los ministros en el Ayuntamiento...

INAUGURACION DE UNA FABRICA DE MATERIAL DE AVIACION
Sevilla, 26 (5,30 t.)—El ministro de Industria y Comercio, señor Alarcón de la Lastra...

Al descender el Generalísimo del coche, fué ovacionado por el público que esperaba la llegada del Jefe del Estado.

El Generalísimo dió un ligero paseo por el Patio de los Naranjos, dirigiéndose luego a la Biblioteca...

También examinó el Caudillo los pontificales de los siglos XIII y XIV y las grandes obras de Teología.

En el Alcázar, Su Excelencia ha ofrecido un banquete a las autoridades. Solamente se sirvieron dos platos, se-

LA GUERRA EN EL MAR

La primera semana sin hundimientos de buques aliados

Pero se han perdido ocho barcos neutrales

Londres, 26 (5,30 t.)—El comunicado semanal del Almirantazgo sobre hundimientos de barcos producidos por la acción del enemigo...

Añade que es esta la primera semana desde que comenzaron las hostilidades en que no se ha registrado pérdida de ningún barco aliado...

Las pérdidas alemanas desde que empezaron las hostilidades se elevan a 300.000 toneladas de buques mercantes...

EFE

MANIFESTACIONES DEL GENERAL VON SCHELL

Acerca de la motorización en Alemania y de las reservas de carburantes en el Reich

Berlín.—El general von Schell, recientemente nombrado secretario de Estado en el ministerio del Tráfico, habló a los periodistas extranjeros sobre la motorización de los medios de transporte en Alemania...

En poco tiempo se ha logrado también una estandarización de modelos en la industria automovilística alemana. En pocos meses han avanzado tanto los trabajos, que desde Enero de 1940 pudo empezar a poner en marcha el nuevo programa...

Respecto a los generadores de gas, manifestó von Schell que, por de pronto, se está procediendo a la transformación de los motores estacionarios para gas de madera...

Declaraciones del ministro de Educación Nacional

Se hará una depuración profesional de carácter político

Para que no ocupen puestos docentes hombres cuyas enseñanzas puedan resultar nocivas

Confianza en la formación de un eje latino-Mediterráneo

Roma, 26 (5 t.)—El diario "L'Avenir" publica una entrevista de su corresponsal en Madrid con el señor Ibáñez Martín, ministro de Educación Nacional.

El ministro español ha declarado que los mayores responsables de la decadencia espiritual del pueblo fueron los universitarios que renegaron de la tradición imperial y católica.

Sobre el renacimiento espiritual del nacionalsindicalismo en las escuelas, manifestó que el problema es lento por su complejidad. Primero se hará una depuración profesional de carácter político para que en la España futura no continúen en puestos docentes hombres que con sus nocivas enseñanzas puedan envenenar la mente de los niños en las escuelas o de los jóvenes en los centros de enseñanza media.

En cuanto a las relaciones hispanoamericanas, manifestó el señor Ibáñez Martín que considera una labor urgente la realización de los postulados de José Antonio para que España sea el eje espiritual del mundo hispánico.

Por último, se refirió a las relaciones espirituales y culturales de España e Italia en un tono de gran complacencia, y se mostró muy optimista en lo que respecta a la organización de un eje Latino-Mediterráneo, religioso, económico, espiritual y cultural.—Efe.

LA FASE FINAL DE NUESTRA GUERRA

Tropas victoriosas

Del 26 de Marzo al 1.º de Abril, la guerra tuvo su fase final. Ahora hace un año de aquellos fastos históricos. La precipitación de los acontecimientos, en su velocidad vertiginosa, impidió conocer al detalle aquellas operaciones meticulosamente preparadas...

La campaña de Cataluña había terminado el día 10 de Febrero. Seis Cuerpos de Ejército nacionales, operando conjuntamente, habían ocupado en cincuenta días justos toda Cataluña. Ciento cincuenta mil prisioneros fueron el exponente de aquella batalla ininterrumpida.

El 10 de Febrero de 1939, los diferentes Cuerpos de Ejército se fueron organizando en los puntos clave del frente Centro Andalucés. Y el día 26 de Marzo—ahora hace un año—se dió la batalla final.

Al amanecer de aquel día de fines de Marzo rompían el frente rojo por el importante macizo de Sierra Morena. El Cuerpo de Ejército marroquí, mandado por el general Yagüe, a la izquierda; el Cuerpo de Ejército de Andalucía, a la derecha. Tras una ligera preparación artillera, 60.000 hombres penetraron por la brecha abierta.

A mediodía el general Barrón ocupaba Santa Eufemia. El avance era de un orden de 40 kilómetros de profundidad. El número de prisioneros ascendía a los treinta mil. La situación quedaba plenamente juzgada. Al día siguiente, otros dos Cuerpos de Ejército, el de Navarra, mandado por el general Solchaga, y el C. T. V., rompían el frente por el Tajo, entre Toledo y Aranjuez.

El ataque directo a la capital no estaba previsto. La rotura del frente del Tajo y del de Guadalajara, implicaba un envolvimiento de la ciudad. El mismo día 27 dos compañías se entregaban en la Ciudad Universitaria. El día 28 un batallón completo entregaba sus armas en el Cerro de los Angeles. La Facultad de Medicina, el punto máximo de la resistencia roja en la Ciudad Universitaria, se entregaba en la mañana del día 28. La guerra prácticamente había terminado.

A las 11,30 de la mañana, grupos de falangistas de dentro de la capital ocupaban la Radio de Madrid. ¡Madrid, por España!—gritan—y las dos divisiones que guarnecen el frente próximo a la capital hacen su entrada en la ciudad sin disparar un solo tiro de fusil. El entusiasmo de los madrileños no tiene descripción posible. El Ejército es ovacionado por todas las calles.

El 29, el Cuerpo de Ejército de Andalucía ocupa Jaén. El mismo día el Cuerpo de Ejército de Aragón ocupa Cuenca y el de Galicia Sagunto. El general Barrón entra en Ciudad Real y el C. T. V. en Albacete. Dos días después el parte oficial dice textualmente con su severa elocuencia: «En el día de hoy, vencido y desarmado el Ejército rojo, nuestras tropas victoriosas han conseguido los últimos objetivos militares. La guerra ha terminado. Burgos, 1.º de Abril de 1939. Año de la Victoria.—El Generalísimo, FRANCO.»—Agencia Internacional Arco Spes.

LA NOTA NORUEGA DE PROTESTA EN LONDRES Teatro en el frente

Londres, 26 (6,30 t.)—Los periódicos comentan en términos duros la protesta noruega presentada en Londres contra las violaciones cometidas por los ingleses en las aguas territoriales de Noruega.—Efe.

Berlín.—Se acaba de inaugurar un teatro en el frente del Oeste. Dicho teatro está compuesto solamente por soldados y es uno de los muchos teatros ambulantes que, desde el comienzo de la guerra, dan representaciones en todos los puntos del frente alemán. El nuevo teatro representará, ante todo, las obras maestras, clásicas y modernas.—A. I. A.

La devolución de tierras en Priego

A los que fueron sus antiguos colonos
Granada, 26 (6,30 t.)—Ha llegado el director general de Colonización, quien ha conferenciado con el gobernador civil acerca de la ejecución del acuerdo ministerial sobre la devolución de tierras en el pueblo de Priego a los antiguos colonos.

Desde esta capital ha marchado el director general al pueblo citado, donde visitará las fincas afectadas y recogerá datos sobre las condiciones económicas y sociales de la tierra.—Logos.

EXTRANJERO

OTRAS NOTICIAS

París, 26 (5,30 t.)—El proceso de los treinta y seis ex diputados comunistas prosiguió esta mañana en el Palacio de Justicia, a puerta cerrada.—Efe.

Lausanne, 26 (5,30 t.)—Cuatro turistas que participaban en una excursión han sufrido una caída cuando bajaban del monte que habían escalado. Tres de ellos, uno sacerdote de sesenta años, una muchacha de dieciséis y un joven de catorce, han resultado muertos.—Efe.

Berlín, 26 (5,30 t.)—La D. N. B. informa que el corresponsal en Berlín del diario suizo "Surchel Zeitung", ha sido expulsado por las autoridades alemanas por considerarle extranjero indeseable.—Efe.

La crisis francesa y la guerra

París.—La constitución del Gabinete Reynaud con más amplia base parlamentaria que elementos de los llamados técnicos, pone de relieve la esclavitud de las democracias al juego de los partidos. A los seis meses de guerra ya hay cambios de Gobierno, crisis, votaciones de confianza, etc. Todo ello revela la inestabilidad de la política francesa y el malestar reinante a causa de las recientes derrotas sufridas por la diplomacia aliada.

Las relaciones económicas italo-rumanas

Bucarest.—El reciente discurso de Gafencu ante el Senado en el que expuso la voluntad de Rumania de mantener su neutralidad y las relaciones amistosas con los Estados vecinos, y al final del cual expresó su satisfacción por los testimonios de amistad italo-rumana, ha precedido en muy poco al anuncio de la conclusión de los trabajos de la Comisión económica italo-rumana. El diario gubernamental «Rumania» escribe que el acuerdo firmado tiene la mayor importancia porque no sólo desarrollará las relaciones comerciales entre los dos países, sino que profundizará la entente política que desde hace algún tiempo se dibuja entre ellos.

Mejora el novillero Calderón

Granada, 26 (5,30 t.)—El novillero Calderón, gravemente herido en la corrida del domingo, se encuentra algo mejorado, habiéndose autorizado su traslado a Sevilla.—Logos.

PATRONO:

La Ley de 1.º de Septiembre sobre el Subsidio de Vejez y su Reglamento del 2 de Febrero último, te imponen el deber de afiliar a tus obreros y pagar las cuotas. Cúmplelo, diligente, no por temor al castigo, sino con la íntima satisfacción de hacer justicia social.

Pronto, muy pronto Tito y Tita, en Pampirulandia

Grandioso acontecimiento teatral

LA GUERRA EN EL OESTE

Combate aéreo entre aviones alemanes y franceses

Uno de los últimos ha sido abatido
Violación de los territorios de Holanda, Bélgica, Suiza y Luxemburgo
Berlín, 26 (5,30 t.)—El alto mando alemán comunica: "En el frente Oeste no ha habido nada que señalar. En los alrededores de Sarrebruck se ha librado un combate aéreo entre aviones franceses, durante el cual ha sido derribado un avión enemigo."

En la noche del 24 al 25 nuestra aviación ha verificado vuelos de reconocimiento por encima del Norte y Este de Francia, sin tropiezo con aviones enemigos. Los aparatos del adversario han volado sobre el Norte y Sur de Alemania. Estos vuelos han violado la neutralidad de los territorios de Holanda, Bélgica, Suiza y Luxemburgo.—Efe.

Berlín, 26 (5,30 t.)—La Agencia D. N. B. informa que en varios sectores avanzados ha habido fuego de artillería desarrollado por el enemigo y contestado por el tiro de las baterías alemanas. En la región de Sarrebruck se ha registrado un combate aéreo entre ocho aviones alemanes y ocho franceses. Uno francés ha sido abatido.—Efe.

París, 26 (5,30 t.)—La Agencia Havas comunica que la actitud más destacada de la jornada última se ha reflejado en el aire. En la tierra, actividad de la artillería entre el Sarre y los Vosgos. Aviones ingleses han realizado reconocimientos sobre el mar del Norte.—Efe.

CUESTIONES DEMOGRAFICAS

Nueva York sin chicos

Nueva York.—En 1961—no está nada lejos—no habrá niños en la ciudad más populosa de América si las cosas continúan como hasta aquí. La desnaturalización de la babilónica ciudad yanqui será completa para esa fecha si el defecto de nacimientos no se remedia. Tal es la conclusión a que han llegado las estadísticas de los expertos en demografía.

En 1910 por cada mil habitantes los nacimientos representaban un 33,7 por 100, según testimonio de la Comisión sanitaria de Nueva York. En 1939 ese porcentaje descendió al 13,5 por 100.—A. I. A.

Berlín.—En el primer trimestre de 1939 fueron concertados, según los datos estadísticos del Reich, 33.806 matrimonios más que en el tercer trimestre del año anterior. Los matrimonios de guerra han experimentado también un considerable aumento. Se calcula para el año 1939 una cifra total de 740.000 bodas, que equivale a un aumento de 96.000 con relación al año anterior.

Como un síntoma de la gran vitalidad del pueblo alemán hay que interpretar también el aumento de los nacimientos que se acentúa de trimestre en trimestre. Según las previsiones, la cifra de nacimientos en el Reich, incluido el país de los Sudetes, el de Memel y el de la antigua Ciudad Libre de Dantzig, ascenderá en 1939 a 1.440.000.

Esta cifra representa más de un millón de niños más que en Francia (612.000) y trescientos mil niños más que en Francia e Inglaterra juntas en el año 1938.—A. I. A.

NIÑOS REPATRIADOS

Bilbao, 26 (5,30 t.)—Han sido repatriados de Francia veintitrés niños de Vizcaya. Con ellos venía otro grupo de veinticinco niños de Santander y Asturias, que esta tarde proseguirán viaje. Todos ellos fueron llevados por los rojos al país vecino.—Logos.

TEATRO CERVANTES

Miércoles, 27 de Marzo de 1940
Funciones a las 7,30 y 10,30

RISA RISA RISA

Los ases locos de la risa
Wheeler y Woolsey en la formidable producción Radio

LOS AGUAFIESTAS

El mundo lo juzgaba como tontos de capirote, pero ellos descubrieron un filón de... carcajadas!
Apta para menores de 14 años

Central Nacional Sindicalista

Hacia la unidad sindical. Hermandades

En nuestra página del Movimiento provincial de días anteriores, hemos publicado algunos ligeros comentarios a las normas dictadas por la Delegación Nacional de Sindicatos, en camino al mejor desenvolvimiento de la ley Sindical, sancionada por el Caudillo en 26 de Enero próximo pasado.

En dichos trabajos de orientación para conseguir una metódica aplicación de las consignas recibidas, se han señalado las tres clases de Hermandades u organizaciones Sindicales locales, que deberán constituirse: Hermandad de Labradores, de Industria y Comercio y de Artesanos.

Dado el carácter eminentemente agrícola de la provincia, hemos de conceder atención preferente a estas Hermandades de labradores y, por tanto, han de tener prioridad en su organización. A estas organizaciones sindicales hemos de referirnos principalmente.

Señalemos el espíritu, orientación, alcance y finalidad de las Hermandades, para que, los compenetrados con esta gran obra de unidad, laboren con espíritu de servicio en esta primera etapa de organización y para que los indiferentes o tibios, percatándose de las ventajas que para la economía patria han de reportar y para sus propios intereses (para proporcionar al trabajador y su familia una vida moral y digna), conforme a la declaración del Fuero del Trabajo, se apresuren a formar en las apretadas filas de la producción nacional, si han de participar en el nuevo Estado nacional-sindicalista, a través de la función sindical.

El Espíritu de las Hermandades, ha de basarse, como toda la organización sindical, en un rígido principio de autoridad y jerarquía. Han de orientarse al conocimiento exacto de las necesidades social-económicas, y refiriéndose a las Hermandades de labradores, en el estudio atento de los problemas que el campo tiene planteados desde hace siglos. Las Hermandades han de recoger las aspiraciones tanto materiales como de tipo moral, de los distintos elementos en ellas armónicamente unidos, cuyo bienestar es en definitiva el fin de la obra de gobierno.

Sus finalidades han de ser sociales y económicas. Abarcarán una especialidad profesional. Reducirán su acción a la esfera local. Han de tener como fines la educación en la vida práctica de los factores que las integran, interesando al obrero en los problemas económicos de la rama de la producción a que pertenece y en este caso, en los de la agricultura, y a los empresarios o patronos en los puramente sociales de sus obreros. Las clases tendrán preferencia real, pero transformadas en simples elementos productores, esto es, que sus anhelos o intereses particulares cederán al interés supremo de la nación. Armonía que sólo un orden y disciplina auténticos pueden conseguir.

Las Hermandades han de ser reflejo exacto de la familia laboral, de marcado matiz gremial y, por tanto, son aptas para acometer cualquier obra de previsión, auxilio, cooperativa, educativa, comercial, de educación física y moral, benéfica, religiosa, cultural, etc.

Las tareas, pues, de estos organismos son amplísimas y complejas, de difícil enumeración, pero, no obstante, señalaremos además otras muy importantes, que han de realizar, una vez constituidas, todo ello desarrollando las normas y modalidades de estas organizaciones locales, contenido de la circular número 2 de la Delegación Nacional de Sindicatos: Formación de un censo profesional verdadero. La dirección y control de aquellos órganos y servicios anejos a las Hermandades, a medida que se vayan creando, tales como oficinas

de Colocación. Han de ocuparse del estudio, por medio de las Juntas sindicales, de todos los problemas económicos y sociales que se sientan en la localidad y gremio, formulando iniciativas y proponiendo soluciones a las Jerarquías superiores. Fomentar el estímulo en el trabajo, robusteciendo la personalidad de los trabajadores y mejorando la economía, al convocar concursos que premien la mejor producción y el mejor trabajo. Tratándose de la pequeña industria mejorarla y fomentarla por todos los medios.

Ejecutarán cuantas misiones se les encomienden en la esfera vastísima de su acción, como instrumentos eficaces que son las Hermandades y Sindicatos locales, al servicio de la política social y economía del Estado y Movimiento.

El camino a recorrer es áspero y espinoso, pero la Central Nacional-sindicalista de Segovia espera, confiada, en las camisetas azules de la provincia y en el gran espíritu de servicio de nuestros labriegos, que no escatiman jamás su entusiasta concurso para toda obra que redunde en provecho de los intereses patrios.

La Semana Santa y los Sindicatos de las C. N. S.

Cábenos la satisfacción de destacar la actuación piadosa de los organismos sindicales todos, tanto de la provincia como de la capital, dando con su participación en los actos religiosos celebrados por la Iglesia en la Santa Semana de Pasión, una prueba más de sus acendrados sentimientos católicos.

Tenemos que felicitar, en primer término, a los afiliados de Segovia, que de una manera espontánea, formando un grupo numeroso, han asistido a la solemne procesión del día de Jueves Santo, acompañando con el mayor fervor religioso la imagen de Jesús llevando la Cruz.

De la provincia recibimos noticias gratísimas sobre la concurrencia de afiliados a los actos piadosos celebrados en sus respectivas localidades. Pero con sermos muy agradables estas manifestaciones de fe cristiana, hemos de señalar el ejemplar proceder de los Sindicatos de San Ildefonso: Les constituyen quinientos afiliados, y quinientos sindicados, que en apretado haz, se acercaron a la Sagrada Mesa, para recibir el Sacramento de la Eucaristía. Que tan piadoso comportamiento sirva de estímulo y ejemplo para que aquellos (pocos en número por fortuna) que no hayan cumplido con el precepto pascual, puedan aún cumplir con los deberes de todo buen cristiano.

DEPARTAMENTO PROVINCIAL DE «EDUCACION Y DESCANSO»

Partido de fútbol

Como se tenía anunciado, el día 24 de los corrientes se celebró el encuentro de fútbol en el campo de Chamberí, entre el primer equipo de «Educación y Descanso» de la C. N. S. y el primero de la S. F. Gimnástica Segoviana.

El partido resultó muy emocionante por la precisión de jugadas que ambos equipos desarrollaron, a pesar del fuerte viento que durante toda la tarde hizo. El resultado del encuentro fué 3-1 a favor de la Gimnástica, aunque el verdadero resultado del partido debiera haber sido un empate a dos tantos, ya que el delantero centro de la C. N. S., en un castigo que tiró contra la Gimnástica, arrojó el esférico a las manos del portero.

Se observó superioridad de juego en el equipo de la C. N. S., aunque esto no quiera decir que la Gimnástica no demostrase en todo momento que es un once de valía. El arbitraje muy acertado en toda su actuación.

Conciertos de la Rondalla de La Granja

La rondalla de «Educación y Descanso» de la C. N. S. de San Ildefonso tuvo una actuación brillante en el teatro Cervantes, en el descanso de la sesión de cine de las siete, no pudiendo ejecutar más que dos obras de su numeroso repertorio, por el corto tiempo de duración de aquél. Al final interpretó el Himno Nacional.

Desde el teatro se trasladó la rondalla, acompañada del jefe del Departamento provincial de «Educación y Descanso»; delegado y tesorerero de la C. N. S. de San Ildefonso, al domicilio del delegado provincial sindical, camarada Morera de la Vall, ofreciéndole un escogido concierto. Una vez ejecutado, fueron obsequiados los componentes de la rondalla y representantes ya citados con dulces y licores. Finalmente, y en correcta formación, interpretaron un vibrante pasodoble, desde la plaza de Franco hasta El Azoguejo, pudiendo observarse que, a pesar de lo avanzado de la noche, se abrían a su paso los balcones, y el vecindario, asomado a ellos, gustaba con deleite los acordes melodiosos de la rondalla, aplaudiéndoles con todo cariño.

162 millones para pensiones obreras

He ahí, en números redondos, el beneficio que los ancianos trabajadores españoles han comenzado a disfrutar merced a la firme voluntad del Caudillo, dignamente interpretada y secundada por las Instituciones oficiales de Previsión. Apenas promulgada la Ley de 1.º de Septiembre, 150.000 obreros iniciaron el desfile ante las ventanillas del Instituto Nacional de Previsión, en demanda emocionada del pedazo de pan ofrecido en justicia por la España de Franco.

El Reglamento de aquella Ley del Subsidio de Vejez, apareció el 2 de Febrero, y ya están a disposición de patronos y empresas las hojas necesarias para inscribir al personal y pagar las cuotas correspondientes.

La afiliación y pago referentes a los meses de Enero y Febrero habrán de ser hechos en las oficinas del Instituto Nacional de Previsión antes del día 20 del próximo mes de Abril. El retraso será sancionado por la Inspección del Trabajo.

Aunque las empresas agrícolas no tienen, por ahora, la obligación de cotizar, deben hacer, sin embargo, la afiliación de sus obreros.

Notarios segovianos ascendidos

Mañana cesará en el desempeño de la profesión de notario, en Segovia, nuestro querido amigo don Luis Rincón, que por su inteligencia y competencia extraordinaria, unidas a un carácter efusivo, franco, simpático, y a un trato correcto y caballeroso, se había captado el cariño y la estimación unánime de Segovia y la provincia.

El señor Rincón que ha ejercido su carrera en nuestra capital durante veintiséis años, y en cuyo despacho todos los segovianos encontraron siempre no sólo al notario inteligente sino al amigo que daba el consejo acertado y oportuno, pasa, ascendido, a ocupar una de las notarías de Madrid.

Inútil es decir que sentimos mucho que, para atender a su nuevo destino, tenga el señor Rincón que ausentarse de nuestro vecindario, en donde deja un recuerdo gratísimo de su larga estancia entre nosotros.

También pasa a desempeñar otra notaría, mediante ascenso, en Salamanca, de cuyo cargo se ha posesionado ya, nuestro apreciable amigo, don Matías Pereda, que ejerce sus deberes profesionales en nuestra capital. El señor Pereda, igualmente se señaló en Segovia por sus dotes de competencia y noble conducta.

Al mismo tiempo que lamentamos su ausencia de esta ciudad, le deseamos nuevos éxitos en su carrera que añada a los muchos conquistados en nuestra población y que encuentre grata la permanencia en Salamanca.

LA CONGREGACION MARIANA

Esta Congregación, que bajo la protección de la Virgen Santísima y de San Luis Gonzaga, procura formar a sus jóvenes miembros en la práctica de la piedad y en las obras de celo, tuvo el domingo pasado, día 24, un día lleno y de grato recuerdo para cuantos asistimos a los actos que vamos a reseñar.

El día comenzó con una misa y comunión general ofrecidas por las almas de los congregantes muertos por Dios y por España. Al medio día, acompañados y dirigidos por el Padre director, dieciséis congregantes sirvieron la comida a los asilados de las Hermanitas de los Pobres, a quienes alegraron con su jovialidad sus cantos y los regalos que los proporcionaron.

Por la tarde, en el salón de la Congregación, tuvo lugar la solemne entronización del Corazón de Jesús y consagración de la misma al Deficco Corazón. En la sencilla velada que se tuvo con ese motivo, el secretario de la Congregación, Blas Sedeño de Oro, explicó el sentido de la Congregación que en nombre de todos acababa de leer uno de los congregantes. El joven Mariano Tomás expuso la necesidad y oportunidad de una de las actividades de la Congregación: la Sección misional que con el nombre de J. E. M. (Juventud Española Misionera), acaba de fundarse y que va dando ya positivos resultados. Los dos oradores fueron muy aplaudidos. También recitaron

Sauquillo de Cabezas

Natalicio Ha dado a luz con toda felicidad un hermoso niño la esposa de nuestro buen amigo el inspector veterinario de Paradinas don Antonio Coco. Madre e hijo continúan en perfecto estado de salud. Mi enhorabuena.

Sarna-Picor

ANTISARNICO MARTI
Unico que la cura sin baño. - ¡Desconfíen de las imitaciones! - Precio: Frasco pequeño, 3,95 pesetas. Frasco grande, 6,30.
De venta en todas las farmacias

Cooperativa Electra Segoviana

El Consejo de Administración de esta Sociedad convoca a Junta general ordinaria, que se celebrará en el teatro Juan Bravo, el día 31 del actual, a las once de la mañana, para tratar los asuntos siguientes:

- 1.º Aprobación de la Memoria y Balance actual.
- 2.º Nombrar las personas que hayan de ocupar las vacantes ocurridas en el Consejo de Administración. Corresponde cesar, según lo dispuesto en el artículo 41 de nuestros Estatutos, a los señores consiguientes: Don Emiliano Bravo Lobato, don Benito de Castro y Rueda y don Guillermo Gómez Aparicio.
- 3.º Proposiciones presentadas, o que se presenten, por los señores socios.

Para acreditar el derecho de asistencia y voto, los señores accionistas deberán recoger la oportuna cédula que se les entregará en las oficinas de la Sociedad, hasta las seis de la tarde del día 30 del actual y al siguiente día por la mañana, en la entrada del teatro Juan Bravo.

El Balance, Memoria y demás documentos estarán de manifiesto y a disposición de los señores accionistas desde el día 23 de los corrientes, en las citadas oficinas, de diez a una de la mañana y de cuatro a seis de la tarde.

Segovia, 15 de Marzo de 1940.—Por acuerdo del Consejo de Administración: El presidente, Camilo Vázquez.

NECROLOGIA

Una noticia nos llena de honda e intensa aflicción: La de la muerte de nuestro querido y fiel amigo don Antonio Cobas López, que en esta casa contaba con el aprecio de todos, por su lealtad a la misma, puesta a prueba constantemente, y, sobre todo, en los momentos más difíciles que atravesamos, cuando las pasiones políticas, en los años republicanos, entrecerraban el ambiente de nuestra Patria, cubriéndole de tormentosos presagios.

Fué Cobas entonces uno de nuestros paisanos que defendieron con más entusiasmo y decisión las ideas derechistas, luchando en primera fila por los principios de orden y en contra de los que trataban de perturbarle en todo momento, hasta el punto de que en algunas ocasiones puso en peligro su vida por servir tan nobles designios. También, desde los primeros instantes de producirse el salvador Movimiento nacional, se sumó a éste sin vacilaciones, ni desmayos, guiado por su ardoroso patriotismo.

El señor Cobas, que ha fallecido víctima de una enfermedad larga y dolorosa, desempeñó muchos años el cargo de secretario del Ayuntamiento de Carbonero el Mayor, contándose entre los funcionarios de esa clase más aptos de nuestra provincia y distinguiéndose por su celo y competencia, laboriosidad y honradez.

Su muerte ha causado, entre los numerosos amigos con que contaba el señor Cobas, fuerte impresión de duelo. A esta muestra de intensa condolencia unimos la nuestra muy expresiva, enviando nuestro pésame a los apenados viuda, hija, hermano, sobrinos y restantes deudos del finado, deseándoles mucha resignación para soportar la pérdida irreparable que les llena de amargura.

SEGOVIA RELIGIOSO

En la Residencia provincial Mañana, día 27, a las cinco y media de la tarde, se celebrará el ejercicio mensual en honor de la Virgen Milagrosa. A continuación se tendrá la Junta reglamentaria, a la que se ruega asistan todas las celadoras de la Visita Domiciliaria.

SERVICIO NACIONAL DEL TRIGO

Aviso Se pone en conocimiento de todos los tenedores de cereales y leguminosas, que tengan que ingresar sus productos en las Almacenes de este Servicio, situados en Segovia y Hontanares, que estos almacenes permanecerán abiertos para la recepción los siguientes días:
Segovia: Todos los lunes y sábados de cada semana.
Hontanares: Martes, miércoles, jueves y viernes de cada semana.
Por Dios, España y su Revolución Nacional-sindicalista.
Segovia, 26 de Marzo de 1940.—El jefe comarcal, Juan Gómez.

Comisión inspectora provincial de mutilados de guerra por la Patria

Anuncio Se pone en conocimiento de los Caballeros Mutilados de esta Comisión que la excelentísima Diputación provincial de esta capital saca a concurso una plaza de maestro hortelano de la Residencia provincial, dotada con la cantidad de 2.527 pesetas anuales.

Los Caballeros Mutilados que deseen optar a la misma presentarán sin pérdida de tiempo su instancia en esta Comisión para darla el trámite correspondiente.

Segovia, 26 de Marzo de 1940.—El presidente, Martín Castellano.

Recos de la provincia

Natalicio Ha dado a luz con toda felicidad un hermoso niño la esposa de nuestro buen amigo el inspector veterinario de Paradinas don Antonio Coco. Madre e hijo continúan en perfecto estado de salud. Mi enhorabuena.

Sauquillo de Cabezas

Natalicio Ha dado a luz con toda felicidad un hermoso niño la esposa de nuestro buen amigo el inspector veterinario de Paradinas don Antonio Coco. Madre e hijo continúan en perfecto estado de salud. Mi enhorabuena.

Sauquillo de Cabezas

Natalicio Ha dado a luz con toda felicidad un hermoso niño la esposa de nuestro buen amigo el inspector veterinario de Paradinas don Antonio Coco. Madre e hijo continúan en perfecto estado de salud. Mi enhorabuena.

Cooperativa Electra Segoviana

El Consejo de Administración de esta Sociedad convoca a Junta general ordinaria, que se celebrará en el teatro Juan Bravo, el día 31 del actual, a las once de la mañana, para tratar los asuntos siguientes:

- 1.º Aprobación de la Memoria y Balance actual.
- 2.º Nombrar las personas que hayan de ocupar las vacantes ocurridas en el Consejo de Administración. Corresponde cesar, según lo dispuesto en el artículo 41 de nuestros Estatutos, a los señores consiguientes: Don Emiliano Bravo Lobato, don Benito de Castro y Rueda y don Guillermo Gómez Aparicio.
- 3.º Proposiciones presentadas, o que se presenten, por los señores socios.

Para acreditar el derecho de asistencia y voto, los señores accionistas deberán recoger la oportuna cédula que se les entregará en las oficinas de la Sociedad, hasta las seis de la tarde del día 30 del actual y al siguiente día por la mañana, en la entrada del teatro Juan Bravo.

El Balance, Memoria y demás documentos estarán de manifiesto y a disposición de los señores accionistas desde el día 23 de los corrientes, en las citadas oficinas, de diez a una de la mañana y de cuatro a seis de la tarde.

Segovia, 15 de Marzo de 1940.—Por acuerdo del Consejo de Administración: El presidente, Camilo Vázquez.

SECCION DE ANUNCIOS BREVES

Afeitase con hojas PALMERA. Representante: U. Mariano García, Buitrago, 8. Teléfono 301, Segovia.

Crema de arroz Es una harina de arroz seleccionada para alimentación de niños, ancianos y personas delicadas. Paquete, 1,25. Casa Velasco, Isabel la Católica, 2.

Habitación amplia se ofrece para matrimonio o dos amigos para dormir o pensión completa. Razón, Administración.

Admitiría matrimonio con pensión completa. Razón, Administración del periódico.

Pérdida el jueves de dos llaves en un llavero. Se gratificará devolución en José Canalejas, 9, principal.

Vendo cerda con siete cerditos de siete semanas. Tratar, Gregorio Parra, en Basardilla.

Vendo vaca suiza abocada a partir del primer parto, en buenas condiciones. Para tratar, Nicolás Casla Esteban, Condado Castilnovo (Valdesaz).

Se ofrece sirvienta viuda sin hijos, de treinta y nueve años. Informes, Celestino Blanco, en Fuentepelayo.

Se ofrece ama de cría con leche de quince días para criar en su casa. Gregoria Yague Martín, Torrecaballeros (Cabanillas).

Vendo máquina de coser «Singer», nueva. Calle la Plata, 3, principal.

Ama se necesita para criar en casa de los padres. Calle Leopoldo Moreno, 12, letra F.

Vendo vaca suiza segundo parto, de once a doce azumbres de producción, tres años edad, bonita lámina. Informar, Carlos Merino, Adrados.

Se vende choto y chota suizos de cinco días en la lechería de las Cuatro Calles, Segovia.

Se vende piedras de molino, nuevas, artificiales, de 1,300. Tratar, Eugenio Rosa, Carbonero el Mayor.

Se venden novillos, yuntas y sementales o se arriendan; véndese también carreta buen estado. Amaro, Riaza.

Vendo vaca suiza próxima al segundo parto, inmejorables condiciones. Víctorio Mateo, Sanchoñuño.

Extraviada vaca negra, tamaño regular, cuerna bien puesta. Bernabé Bermejo, en Chafle, abonará gastos y gratificará.

Se traspasa el Bar Nuevo. Plaza de Franco, 16. Tratar, en el mismo.

Novilla suiza, abocada del primero, la vendo o cambio por ganado lanar. Tratar, Mariano Gómez (el panadero), Paradinas.

Vendo chota suiza de tres días. Tratar, Tomas Alvaro, en San Marcos.

Sirvienta se necesita de treinta y cinco a cincuenta años para servir a señor viudo y un hijo. Razón, Cervantes, 8, bajo.

Se vende automóvil «Gran Payge», toda prueba. Razón, Bar Turismo, Teléfono 23.

Vendo novillo terreno para semental, 30 meses. Informes, Cipriano Viejo, en La Higuera.

Compraría grupo vapor o locomóvil 35-50 caballos y aparatos sierra. Envíen características y precios a Julio Barreira, Plaza de Lugo, 23, tercero, Coruña.

Pérdida pulsera caballero, emblema Artillería, iniciales J. G. Agraderán y gratificará devolución por ser recuerdo de familia, Cantarranas, 17.

Vendo vaca cumplida del tercero, gran producción. Para verla y tratar, calle del Socorro, 12.

Vendo novillo terreno para semental, dos años, buen tamaño. Tratar, con Faustino López, en Escobar de Polendos.

Vendo tres vacas holandesas abocadas al primero y tercero, la otra recién parida del segundo. Tratar, Melchor Ayuso, Valverde del Majano.

Se vende máquina de medias, número 1.º, seminueva. Para tratar, Justa Cerezo, Valdeca.

Vendo vaca abocada al segundo y novilla preñada. Tratar, Pablo García, en Coca.

Vendo dos vacas suizas del cuarto parto, de gran producción, con sus crías. Tratar, Desiderio Arranz, en San Martín y Mudrián.

Se compra caldera de vapor 25 a 30 caballos. Ofertas, dueño del Hotel Fornes.

Vacas vendo dos paridas de cuatro días y dos cumplidas del tercero, producción media diez azumbres. Santiago Martín, en Sepúlveda.

Pulimento EVA. Qué bien limpia los metales pulimento EVA. Representante: U. Mariano García, Buitrago, 8. Teléfono 301, Segovia.

Toro para semental vend, gran tamaño, holandés, veinte meses, treinta y ocho arrobas, muy noble. Santiago Martín, en Sepúlveda.

Coche «Fiat» vendo, 8 caballos, descapotable, inmejorable estado, consumo ocho litros, por no necesitarlo. Santiago Martín, en Sepúlveda.

Se venden 2.000 moldes de maderas, nuevos, para fabricar asperones. Dirigirse: A. Arias, Duque de la Victoria, 4, Valladolid.

Piano hermoso vendo, marca «Herrero» (Paris), gran ocasión, inmejorable estado, procedente de una deuda y no necesitarlo, muy barato. Santiago Martín, en Sepúlveda.

Vendo vaca suiza cumplida del tercero, abundante producción, gran tamaño. Tratar, Jerónimo González, en Melque.

¡Atención! La antigua casa de Ramón Cerveró compra trapos, papel y demás similares. Calle de los 20, y 22.

Se necesita un asecorador aficionado. Para tratar, en Boceguillas, Gabriel Tejedor.

COMPRE SU TRAJE
EN
Nuevas Pañerías
CERVANTES, 26

Centro Instructivo y Protector de Ciegos

Sorteo del día 25 de Marzo Premio de 20 pesetas, número 548. Premios de 3 pesetas, números 28; 128; 228; 328; 428; 628; 728; 828; 928.

P A P E L
Se compra de toda clase y se paga desde 20 céntimos kilo
FABRICA DE BORRAS
Teléfono 136

PENSION CHICLANERO

de JOSE OLMEDILLAS GOMEZ
Pensión completa. Todo confort
Avenida José Antonio, 67. Madrid
(Antes E. Dato, 27) Tel. 23619

MARIANO ALBA
Reparación y venta de máquinas de escribir y coser. Abono de limpieza.
Aceite para su engrase
Plaza de Franco, 22

Talleres Rafols

Automóviles y motores industriales, la mayor instalación de España con potentes máquinas para encamisados; rectificadores y pulidos, camisas extras de todas medidas, pistones, construcción de segmentos de 50 a 250 mm., válvulas de todas medidas, entregas rápidas. Santa Brígida, 7. Teléfono 1704. Valladolid.

CLINICA DENTAL
JOSE MARIA VINUESA
ODONTOLOGO
Corpus, 8. principal C. Tl. 439

J. H. DE NICOLAS

Médico oculista
Ex profesor del Instituto de la Encarnación, de Madrid
Consulta: de once a dos
Calle de Cervantes, núm. 26

Dr. Usoros Casas

Especialista en partos y enfermedades de la mujer
Ex-médico de guardia de la Maternidad provincial de Madrid y tocólogo puericultor por oposición
RAYOS X. ELETROMEDICINA
Consulta diaria de once a una y de tres a cinco
Plaza San Martín, 1 Teléfono 156
Segovia

HERNIADO

Evite los peligros y molestias de su hernia con el insuperable SUPER COMPRESOR HERNIUS AUTOMATICO, maravillosa mecano-científica que, sin trabas, tirantes ni engorro alguno, vencerá totalmente su dolencia, sea cual sea su edad, sexo o profesión. HERNIUS, construido exprofeso y anatómicamente para cada caso, no molesta, no pesa, es invisible y dura una vida. Para atender a nuestros clientes, estaremos en SEGOVIA, en el Hotel Comercio Europeo el día 28, del corriente. Nota: en Valladolid el día 29 en el Hotel Fernando Isabel. Visita de nueve de la mañana a cuatro de la tarde.

Casa central: GABINETE ORTOPEDICO «HERNIUS». Rambla Cataluña, 34, 1.º BARCELONA